

REGACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:  
CONCEPCIÓN, 3 TELÉFONO, 19  
APARTADO DE CORREOS, 29

# HOY

Diario de la mañana

PRECIO DEL EJEMPLAR 10 CÉNTIMOS  
Suscripción: Capital 2 pías. mes.  
Puera 7 pías. trimestre.

AÑO I

ALBACETE, domingo, 21 de febrero de 1932

NUM. 44

## NUESTRA INFORMACION TELEFÓNICA

# En Barcelona son encontradas varias bombas explosivas, sin que llegue a explotar ninguna

### Malhechores que disparan contra un guarda de la Estación de Avila.-Mitin socialista que se suspende por ser interrumpidos los oradores.-Un brusco temporal en el Estrecho de Gibraltar retrasa las últimas expediciones de licenciados

#### Notas políticas

Madrid, 20.—En la Cámara hubo sesión extraordinaria. Unos 30 diputados escucharon la lectura del presupuesto. Besteiro pasó a su despacho oficial, donde se reunió con Azáña, Ruiz y Carner.

Después de esta reunión, Besteiro habló con los periodistas. Dijo: «Azáña y Carner habían asistido a una reunión de la Comisión de Hacienda para preparar los datos de los trabajos. Todo el día de mañana—dijo—, se dedicará a la discusión del presupuesto, y se hará un plan de fechas que se cumplirá exactamente. Se suspenderán las interpellaciones, ruegos y preguntas para dedicarse solamente a los presupuestos con el fin de que esté aprobado en 15 sesiones».

El Parlamento tiene que aprobar el presupuesto, antes del 31 de marzo, para que comience a regir el primero de abril.

Se reunió la Comisión de Hacienda para cambiar impresiones. Salieron de la reunión a las diez. Volvieron al despacho de Besteiro, con el cual conferenciaron veinte minutos.

El alcalde estuvo visitando la estatua monumental de Goya.

La Comisión de Fomento, del Ayuntamiento, ha adjudicado las obras del dorado de las balcones reatos, comprometiendo al adjudicatario a efectuar los derribos en diez meses, cumpliendo 500 obreros diarios.

Prosigen las gestiones, para buscar una fórmula, que resuelva el conflicto obrero ferroviario.

Se dice, que el ministro de Obras Públicas, dispone de una cantidad relativamente elevada para satisfacer en parte las aspiraciones del Sindicato.

En uno de los primeros consejos, Prieto sometió el asunto a los compañeros. Después la solución será ofrecida al Sindicato inmediatamente.

Esta tarde, Leroux, para sustituir a los numerosos correligionarios que se fue a su domicilio, marchó a una finca cercana de Madrid.

Detrás de la tribuna, desde la cual hablará Leroux, se colocará la minoría radical, el comité del partido y la junta provincial y municipal.

Guerra del Rio, hablando del acto, manifestó que Leroux exponía el sentir unánime de la minoría radical, ratificando un sentimiento de izquierda y el postulado de un partido.

Leroux, probablemente, recogerá la animación de Manru en su último discurso, estableciendo la verdadera significación del paso de San Sebastián.

#### Provincias

**EL ALCALDE AL REGRESAR DE MADRID, DICE QUE NINGUN CA TALAN DESEA LA ORISIS NI LA DISOLUCION DE LAS CORTES**

Barcelona, 20.—Ha regresado el alcalde. Desmintió los rumores de crisis y dijo que el Gobierno tiene que completar su obra. Añadió que ninguna estación desta la crisis ni la disolución de estas Cortes que deben aprobar el Estatuto. Está todo discutido después de aprobarse los presupuestos. Elegió los propósitos de Carner.

**UN CIUDADANO APAGA LA MECHA DE UNA BOMBA DE GRAN TAMAÑO.—EN EL CONVENTO DE LOS GUPUOHINOS HABIA OTRA BOMBA EXPLOSIVA**

Barcelona, 20.—En los cuarenta y dos de un bar de la plaza de España ha sido descubierta en las primeras horas de la noche una bomba de gran tamaño con la mecha encendida. Un individuo que bajó a los cuarenta y dos, al darse cuenta de lo que ocurría, se dirigió a la bomba y apagó la mecha antes de que llegara a explotar. El artefacto fue recogido y suado al exterior, siendo depositado, en la plaza de España, donde se fue custodiado por una pareja de la Guardia civil hasta que llegó el carro blindado, que la recogió para trasladarla al Campo de la Bota.

En el convento de los capuchinos situado en el número 16 de la calle de Calaf ha sido hallada otra bomba, que fué colocada entre la verja y la puerta de entrada. Afecta la forma de tubo, con dos rasos de una veinte centímetros, de la que sobresale una mecha. Avisada la Policía, se hizo cargo de la bomba, trasladándola en el carro blindado al Campo de la Bota.

Estos hechos están siendo muy comentados en Barcelona, lamentándose todo el mundo de que retornemos a tiempos antiguos que se creían pasados para siempre.

**FALLECIMIENTO DE UN MARINO QUE TOMO PARTE EN EL EPISODIO DE CUBA**

Barcelona, 20.—Ha fallecido el almirante de la armada don Antonio Estale. Siendo comandante en jefe de la escuadra en el trágico episodio de Santiago de Cuba, naufragando el crucero "Albatros". Ha muerto a los 81 años.

**OTRA BOMBA EN UNA FABRICA**

Barcelona, 20.—Al entrar al trabajo en la fábrica Española industrial, se encontraron una bomba con la mecha descubierta para hacer explosión.

Fué recogida con las máximas precauciones.

La policía hizo algunos registros domiciliarios, sin resultado. Fueron detenidos algunos terroristas.

**EN DEFENSA DE LAS MADRERAS NACIONALES**

Ciudad, 20.—El Ayuntamiento, en su última sesión, acordó dirigirse al ministro de Agricultura y Fomento para que se cumplan los preceptos de protección a las madereras nacionales, especialmente en las subastas de traviesas para los ferrocarriles, en las que deben ser preferidas las ofertas de los madereros nacionales en igualdad de condiciones.

Inspirase esta actitud en la situación de este Municipio, gravemente forestal, que teniendo esta riqueza casi como único medio de vida, se halla en estado de languidez.

Se espera que el Gobierno atienda este noble deseo en defensa de los intereses locales.

**ROMPEN LÓS OJERRES METALICOS Y ROBAN JAMONES Y OTROS GENEROS**

Cádiz, 20.—En la madrugada última, unos ladrones fracturaron el cierre metálico de un establecimiento de ultramarinos y se apoderaron de jamones y generos por valor de 600 pesetas; además violentaron la caja de caudales y se llevaron 5.500 pesetas y otro cantidad pequeña de la caja registradora.

## MADRID DIA POR DIA

Tartarin y su "hombre de presa"

¡Dediquemos hoy unas palabras a Diego Lopillo, el hombre de presa que, sobre las tablas del teatro Lara, ha puesto en pie Paco Soriano Anguita, Diego Lopillo, millonario, triunfador, es eso que ha dado en llamarse «domador de la vida». El instante, antes que la razón. La audacia y la fortuna como los dos términos de la igualdad que a esta clase de hombres saba hacerlos felices.

Sólo un borrón sobre su dicha. «Estaban, hijo de la mujer que fué su esposa —arrelatada con zarzapos de vencedor de entre los brazos de uno de sus contrincantes en la lucha formidable de su vivir sin tragués— ¡es realmente hijo suyo familiar! He aquí la teoría asume que Diego Lopillo lleva dentro del corazón.

La comedia —un tanto más a favor de Tartarin— experto en las lides escénicas donde el éxito de su celo extremo —desembocho en un tónico optimista. La vida inevitable de las blancas noveras de tantas veces.

Y Diego Lopillo queda ya absolutamente tranquilo, libre para siempre su corazón del asaca malitia. ¡Estaban es hijo suyo, suyo. Las oscuras andanzas que llevan al joven a la falsificación que enturbia el crédito de la banca del padre, hablan suficientemente. Y el padre hunde el delito que lo devuelve la paz... ¡Policheñita rie, feliz, contemplando con amor la joroba del hijo!

## Sesión de Cortes

**El ministro de Hacienda presenta a la Cámara el presupuesto para el año actual. Hace un breve discurso y es aplaudido**

A las cuatro cincuenta abre la sesión Besteiro.

En el banco azul Azáña, Carner y Giral.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se entra directamente en el orden del día.

Figura en primer término la lectura de los presupuestos para 1932.

CARNER, dice: Tengo el honor de el primer presupuesto de la República. Es consabido pronunciar un discurso explicando su alcance. Yo no estoy necesario hacerlo. El Ministerio de Hacienda y los demás ministros están a disposición de las comisiones Parlamentarias, para darles toda clase de explicaciones; pero, no obstante, son necesarias unas palabras breves. El presupuesto ha sido estudiado detenidamente. Las cifras de algunos departamentos han sido repensadas varias veces; no es un presupuesto de un ministro, sino del Gobierno. El presupuesto es de todo el año 32, comprendido el trimestre de la prórroga. Se trata de un presupuesto de nivelación.

Detalla los defectos y errores del presupuesto anterior, del antiguo régimen, con sus múltiples presupuestos adicionales.

Existe—dice—una serie de visos y costumbres difíciles de conseguir en un poco tiempo; a todo esto se ha producido un colapso en la economía y, por tanto, una disminución de los ingresos. Tenía, además, el Gobierno, que atender a los problemas del trabajo, y tuvo necesidad de aprobar en agosto un presupuesto de Obras Públicas y esto ha creado una situación de realidades que el Gobierno tenía que afrontar. Este presupuesto es de transición y liquidación. La cifra de ingresos es de 4.550 millones y los gastos 4.401, pero estos últimos y gastos no son los normales del presupuesto. Hay una partida que tiene el Gobierno que no se ha satis-

fecho por los contribuyentes. La economía no tiene capacidad contributiva suficiente para sostener estos gastos. Tampoco sería justo celar sobre ella el peso de los impuestos, y por esta razón, unos 450 millones no se efectuarán de trabajos ordinarios y debe ser de una fusión de 500 millones de deuda del Tesoro; y uniéndolo a esta cantidad de un nuevo millón, por reintegro de sueldos de caja especial, otra de 26 millones de sueldo de la caja ferroviaria, otra de 36 millones del sello sanitario, etc., hacen que la cifra total de ingresos ordinarios sea de 3.970 millones.

El presupuesto de estos conceptos ha obligaciones de la caja ferroviaria, que se eleva a 400 millones, que el Gobierno en este presupuesto ha otorgado en 176 millones. Hay muchos gastos que habían estado fuera del presupuesto.

Yo—dice—puedo hablarles del sacrificio de los ministros llenos de deseos de renovación, que desean reorganizar sus servicios. He presentado, también, cuatro leyes tributarias, porque los gastos hay seguridad de que se hacen de la prosperidad económica del país. Los aduaneros se vieron algo sin una economía próspera. Cien que en el Ministerio de la Guerra se han hecho nuevos rebajas, pero se han incrementado los gastos de las clases pasivas. Estamos dispuestos a colaborar con las comisiones parlamentarias, a las que sólo actúan con rapidez para que el primero de abril esté terminado el presupuesto; así como nosotros hemos arrojado el sacrificio, y lo la imparcialidad del país, espero que vosotros contribuyáis a esta obra patriótica. (Bisulencia aplausos).

El ministro pasó a la tribuna de subsecretarios, donde leyó rápidamente el resumen de los presupuestos. Se levanta la sesión.

**UN MITIN SOCIALISTA SUSPENDIDO PORQUE INTERRUMPIAN A LOS ORADORES**

Barcelona, 20.—El mitin organizado por la C. N. T. para hoy, en el que iba a hacer uso de la palabra los diputados don Manuel Gual y don Narciso Vázquez Torres, tuvo que suspenderse debido a la actitud de ciertos elementos, que interrumpieron constantemente a los oradores, poniéndole de moras escándalo. A la puerta del edificio del Centro Obrero, que estaba abarrotado de obreros, se habían hecho muchas presiones, que resultaron ineficaces.

**LES REBAJAN CINCO MILLONES DE UN CREDITO PARA LA CONSTRUCCION DE VAPORES**

El Ferrol, 20.—Próximamente la industria del hierro «Baltasar», se crea entre esta publicación con un crédito de diez millones de pesetas concedido por el Gobierno con destino a la construcción de diez buques aljibes y plateros en estos astilleros; pero dicha cantidad se ha rebajado a la mitad, notoria que ha causado mucha impresión, pues ella no puede conseguir como consecuencia el despido de numerosos obreros especializados en los trabajos de los astilleros y que no podrán ser ocupados en otras industrias.

**DERRIBO DE UN EDIFICIO**

Ferrol, 20.—El viejo edificio de la Comandancia de Marina, que no reúne condiciones para desarrollar la labor a que fué destinado, está derribado desde hoy de horas diez, sobre cuya solera se levantará un nuevo edificio. Esta mejora se espera desde hace muchos años.

**EL CARONERO "DATO"**

Ferrol, 20.—Regresó de La Coruña el cañonero "Dato", enviado a dicho punto con motivo del para general.

**JOS DE LA C. N. T. QUIEREN REPRODUCIR LA HUELGA**

Ferrol, 20.—Circulan rumores de que el lunes próximo trató la C. N. T. de reproducir la huelga para protestar de la prisión de los directivos de los sindicatos. Se cree que fracasará.

**UNOS LADRONES, AL SER 30 AÑOS, PRENDIDOS, DISPUSO CONFORMARSE UN GUARDIA DE LA ESTACION**

Avila, 20.—Durante la última madrugada el guardia jurado de servicio en la estación descubrió a un individuo oculto entre las vagonetas de la vía de desguase. Al notarse el guardia surió otro sujeto, y al intentar detenerlos los hicieron uso de una pistola, sin herirle.

El vigilante, ayudado por otros compañeros que acudieron al ruido de las detonaciones, disparó con la tercera. Los desconocidos huyeron y se ignoró si alguno ha resultado herido.

Las autoridades y empleados de la Compañía del Norte verificaron una revista en los muelles, y pudieron comprobar que no había penetrado nadie en los locales.

Se supone que pertenecía a un golpe en los muelles, pues se dice que en las primeras horas de la noche y ya de madrugada fué visto en las inmediaciones de la estación un automóvil forastero con los focos apagados.

**CAMPANA SANITARIA QUE BENEFICIA A LOS OBREROS**

Sevilla, 20.—El gobernador civil se ha referido a la campaña sanitaria que viene realizándose en Sevilla con el fin de sanear las viviendas, y dijo que esta campaña está dando excelentes resultados, pues en sólo una semana ha comenzado a hacerse obras en un centenar de casas, con lo que, aparte del mejoramiento sanitario que se persigue, se ha podido dar trabajo a numerosos obreros que carecían de ocupación.

**EN LA PROVINCIA DE SEVILLA SE RECLAMAN DOS HUELOS DECISIONES DE LAS HERMANDADES PARA SEMANA SANTA**

Sevilla, 20.—Se está operando una discusión entre las hermandades. A las once de la mañana se reunió una junta extraordinaria para el día 21 de la provincia.

El gobernador se trasladó a la junta ordinaria de actuación pública para la fiesta de los Reyes.

El Villanovense de las Mulas se dio a la huelga general por una falta de ocho horas.

También se declaró la huelga en la Comandancia de la Marina, que no harán su propia reunión. Pasa a acordar que salga esta orden con el siguiente tenor:

**UN VIOLENTO TEMPORAL EN EL ESTRECHO DE GIBRALTAR. TIENE LAS ÚLTIMAS EXPEICIONES DE LICENCIADOS**

Cádiz, 20.—En el Estrecho de Gibraltar reina un furioso temporal, que pudiendo los vapores de los vapores de guerra, encorridos de Potosí y de correspondencia de la Armada. Como se notaba han quedado detenidas las últimas expediciones de licenciados.

Por orden del ministro de la Gobernación han sido puestos en libertad los sindicalistas Andrés Garrido, Sebastián de la C. N. T., Pablo Sandoval y Manuel León Soriano, que estaban presos en la Comandancia de Huelva como reclusos de la última huelga de dicho puerto por contra las deportaciones a Guinea.

El delegado gubernativo ha recibido instrucciones del Ministerio de la Gobernación para que mantenga por tiempo no fijado la suspensión del 2 de febrero de la Ley de Censura y reintegrado hasta nueva orden el domicilio social.

**FALLECEN HERIDOS EN EL INCENDIO DE BILBAO**

Bilbao, 20.—En el hospital de la antigua Torcuato Mendieta, víctima del incendio de la barriada de Bazar. También ha fallecido otro de los heridos. En total, las víctimas, hasta ahora, son cinco muertos. Aquellos que han herido. El jefe de bomberos ha dado algunas explicaciones a los periodistas para disuadir el ambiente de hostilidad, por suponerse que habían asaltado tarde.

La importancia de la catástrofe obedece únicamente a la falta de seguridad de los vehículos.

## Ultima hora

**Nuevo gobierno francés**

París, 21. (4 m.) El señor Tardieu, encargado de formar gobierno, presentó esta mañana al Presidente de la República, la siguiente lista:

- Presidencia y Negocios extranjeros, Tardieu.
- Justicia, Renaudet.
- Interior, Mathieu.
- Trabajo, Laval.
- Obras Públicas y marina mercante, Guerin.
- Hacienda, Flanlin.
- Defensa Nacional, Pictet.
- Instrucción, Mario Rostand.
- Saúd Pública, Pictet.
- Comercio, Rollin.
- Colonias, Chapeleigne.

**Reducción y reformas en la guardia civil**

Madrid, 21. (4 m.) Reunidos los señores Azáña y Caceres, acordaron reducir a diez mil el número de guardias civiles, que se dedicarán al campo, convirtiéndolos a los restantes en guardias de asalto, distribuyéndolos entre las capitales de provincia y cabezas de partido.